



みんなで育てる高松の子、みんなが育つ高松小学校

たかまつ

学校の教育目標

●自ら学ぶ子

●思いやりのある子

令和4年9月1日
練馬区立高松小学校 校報 No.595

校長

TEL3999-3376

http://www.takamatsu-e.nerima-ky.ed.jp/

●たくましい子

菊のように育てるか、大根のように育てるか

校長

若い頃、尊敬している先輩がこんなことを言っていました。「昔の人はいいことを言う。『教育ってのは、花を育てるようにしちゃいけない。野菜を育てるようにしなくちゃいけない』。本当にそうだよな」なるほどと思い、心に留めてきました。

夏休み中、少し時間がありましたので誰の言葉か探ってみました。そして数時間、ようやく見つけました。おそらく、江戸時代中期の儒学者、細井平洲（ほそいへいしゅう）の『嚶鳴館遺草（おうめいかんいそう）』が原典だと思います（『子育ての書2』山住正己 他 編注 平凡社 所収）。

意識をしつご紹介いたします。

人を育てるには、菊好きが菊を作るようにするのではなく、農家が大根を作るようにすべきである。菊作りをする時には、見事な花だけを咲かせるために多くの枝を払いつぼみを摘んで、気に入らない花は花壇の中に一つも残さない。農家が大根を作る時には、出来が良いもの、悪いもの、大きいもの、小さいものを区別せずにどれも食べられるように大事に育てる。人の才能もさまざまなので、「思ったように育てよう」とされたら、たまったものではない。

いかがでしょうか。私は改めて、その通りだなと感じ入りながら読みました。

集団の中の子供はさまざまです。正義感の強い子、活発な子、忘れっぽい子、緻密な子、のんびりした子、さみしがり屋の子、一人を好む子、などなど。そういった一人一人の個性が集まって学級となり、一つ一つの学級が集まって学校になるのです。

菊育ての例のように「これは駄目、これも駄目。こうしなさい、ああしなさい」では、言われる子供としてはたまったものではありません。

一方、教師としては「もう少しこうなってくれたら」と思うこともあります。その際には「大根」を育てる心を忘れずに、少しだけ「菊」を育てるような働きかけを行うこともあるでしょう。そのさじ加減が、教育という仕事の難しくもあり、やりがいのあるところでもあると思います。

今日から2学期が始まります。日々の学習はもちろん、体育科学習発表会や展覧会、高小フェスティバルなどの大きな行事も控えています。子供にとっても教師にとっても、慌ただしい日があるかもしれません。

そのような日の中でも、「大根」を育てる心を忘れずに教育活動を進めて参ります。ご協力のほど、どうぞよろしくお願いいたします。

月	火	水	木	金	土	日
※緊急事態宣言の発令などにより、変更になる場合があります。その際は学校メールでお知らせします。			1 2学期始業式 給食始 校庭 15:30	2 計測(1) 校庭 15:00	3 校庭 -	4 校庭 -
5 全校朝会 計測(2) 校庭 15:30	6 計測(3) 校庭 15:30	7 安全指導 大根植え(4) 委員会⑤ 校庭 14:30	8 計測(4) ひかり二学期指導開始 校庭 15:30	9 計測(5) 校庭 15:00	10 学校公開 ※引き取り 訓練 中止 校庭 -	11 校庭
12 全校朝会 計測(6) 校庭 15:30	13 きょうだい学年遊び 校庭 15:30	14 練中授業体験(6) 校庭 15:00	15 児童集会 きょうだい学年遊び予備日 校庭 15:30	16 校庭 15:00	17 校庭 -	18 校庭 -
19 敬老の日 校庭 -	20 校庭 15:30	21 校庭 14:00	22 音楽朝会 校庭 15:30	23 秋分の日 校庭 -	24 校庭 -	25 校庭 -
26 全校朝会 校庭 15:30	27 校庭 15:30	28 クラブ⑤ 校庭 15:00	29 校庭 15:30	30 校庭 15:00	凡例 ①：1校時 (5・6)：5、6年	



いつもそばに 読みかけの一冊を・・・

学校図書館部

高松小の子供たちは本が大好きです。授業の隙間時間に読書の時間をとると、喜んで読みかけの本を机から出して、夢中になって読んでいます。

本の中には様々な世界が広がっていて、豊かな情緒や想像力が育まれます。また、学習を支える土台となる語彙力・文章力・読解力・記憶力・集中力なども養われます。本の中でしか出逢えない登場人物や世界にゆったりと浸り、本に親しむ時間を大切にしたいと思っています。いつもそばに読みかけの一冊があれば、隙間時間にサッと本を手にとる習慣がつかます。ご家庭でもぜひ実践してみてください。

☆4月から新しい図書管理員さんになりました☆



図書管理員

来室するみなさんが、静かに楽しく本が読める空間になるようにしていきます。ぜひ、たくさん本を読みに来てください！

☆図書委員会の取り組み☆

毎月の委員会で高松小のみんなが楽しめる企画を考え、実施しています。

- ・低学年への読み聞かせ
- ・ビブリオバトルの開催
- ・おすすめの本の紹介 などなど。



☆図書室クイズ☆

図書室には全部で約何冊の本があるのでしょうか。

A：約8000冊 B：約10000冊 C：約12000冊

※答えは図書室の掲示板を見に来てくださいね！

☆1学期の貸し出しランキング☆

- 1・2・3年生・・・1位：いちにちこんちゅう
2位：かいけつゾロリの大かいぞく
3位：もりの100かいだてのいえ
- 4・5・6年生・・・1位：笑い猫の5分間怪談
2位：世界一クラブ
3位：ドッグマン

※みなさんもぜひ読んでみてくださいね！

中学年の窓（4年生）

1学期に頑張ったことをふり返いました。一部ご紹介します。

1学期に、「くらしと水」の学習をしました。水を無駄にしないように、きちんと使い方を振り返り、正しく使いたいと思います。（1組）

私は友達をふやすことをがんばりました。1学期で何人も新しい友達ができました。2学期は相手の気持ちを考えて生活したいです。（1組）

私は分度器の学習をがんばりました。目もりがたくさんあってむずかしかったです。2学期は、都道府県名を漢字で書けるようがんばります。（1組）

僕が1学期に頑張ったのは、代表委員です。スローガンや、イベントなどを考えたり案を出したりしました。（2組）

きょうだい学年遊びを頑張りました。最初は私にできるか不安でしたが、2年生をまとめられて自信ができました。次も楽しみです。（2組）

音楽の時間にリズムを合わせたり、高松動物園で拍にのって手やリズムを合わせるのが難しかったけど頑張りました。（2組）

私はクラブ活動で、なわとび・けん玉クラブに入りました。けん玉の飛行機という技を何回も練習していたらできました。（3組）

1学期に頑張ったことは、授業の時に手を挙げることです。手を挙げることで、自分の意見が言えてスッキリしました。（3組）

ぼくは、ヤゴを育てるのを頑張りました。最初は触れなかったけれど、今では触れるようになりました。（3組）

生活目標

時間を大切にしよう

今年も新型コロナウイルスの影響を受け、「感染症対策と熱中症予防」という夏休みとなりました。日々の体調管理に気を配りながら過ごしたことと思いますが、42日間の夏休みは子供たちにとって貴重な時間であり、特別な思い出を作ったことでしょうか。今日から2学期、学校生活が始まりました。自分のペースで自由に時間を使えた夏休みの生活から、学校の時間割に合わせて行動する生活になります。学校生活では特に、「みんなの時間」を意識し、行動することが大切になってきます。2学期は体育科学習発表会や11月に展覧会があります。より一層「みんなの時間」を意識し、時間を大切に行動する場面が増えてきます。また、授業の始まり等、一人一人が時間を大切に、行動することの積み重ねが大事です。大切な時間を有効に使っていきましょう。（生活指導部）

（生活指導部）